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ATA N° 13/2017

Ao décimo sexto dia do mês de agosto de dois mil e dezessete, realizou-se a reunião ordinária do
Conselho do Instituto de Letras e Artes, às 15 horas e 30 minutos, na sala do Miniauditório, Bloco 01,
CAIC II. Fizeram-se presentes à reunião os seguintes Conselheiros: Alessandra Avila Martins, Antônio
Carlos Mousquer, Eduardo Saraiva, Elaine Nogueira da Silva, Eliana da Silva Tavares, Josiane dos Santos
Farias, Laura Garcia Storino, Luciana Paiva Coronel, Marcelo Roberto Gobatto, Michael John Chapmam,
Normélia Maria Parise, Pablo Andrés Rothammel, Raymundo da Costa Olioni, Roseli Aparecida da Silva
Nery e Rose Meri Bazareli Vaz. Afastados: Carla Klein e Carlos Roberto Cardoso Peres. Justificada a
ausência: Cláudia Mentz Martins e Elisabete Andrade Longaray. Ausentes: Lúcia Lovato Leiria. Sem
representação, o Diretório Acadêmico de Artes. Antes do início da reunião, houve um encontro com a
convidada Profa. Carla Amorim, Diretora de Extensão, e com o convidado Prof. Daniel Porciuncula
Prado, Pro-Reitor de Extensão, com os docentes do ILA a fim de conversar a respeito dos projetos de
extensão e a creditação das horas. A professora Carla Amorin falou sobre vocação extensionista da nossa
Universidade e do ILA, argumentando que a extensão é um processo educativo de mão dupla, que articula
os saberes acadêmicos com a práxis. Discorreu sobre a necessidade de os projetos buscarem a
indissociabilidade ensino-pesquisa-extensão e, também, de contemplar os acadêmicos da graduação e
pós-graduação. O ponto fundamental que diferencia a extensão dos projetos de pesquisa e de ensino, por
exemplo, é o público alvo. As atividades de extensão devem contemplar o público externo à
Universidade. Após alguns questionamentos e dúvidas esclarecidas, o pró-reitor, a diretora de extensão e
o TAE Otávio retiraram-se e deu-se início à reunião do Conselho. PRIMEIRO PONTO DE PAUTA:
Homologação da ata nº 10, 11 e 12 do Conselho. A senhora Presidente submeteu as atas no Conselho
para apreciação pelos membros presentes. Em seguida, as atas foram aprovadas. SEGUNDO PONTO
DE PAUTA: Projetos e/ou relatórios de Ensino e Extensão. A Profa Normélia Maria Parise leu a Ata
n° 06/2017 da Câmara de Ensino, Cultura e Extensão: “Aos dezesseis dias do mês de agosto de dois mil e
dezessete, no Instituto de Letras e Artes da Universidade Federal do Rio Grande, às 13h30min, os
representantes da Câmara de Ensino, Cultura e Extensão do ILA reuniram-se para avaliar os projetos e
relatórios de extensão. Estiveram presentes Raymundo Olioni, Normelia M Parise e Michael Chapman.
Foram encaminhados a esta Câmara, para análise, os seguintes projetos - Português como língua
Estrangeira, da profa. Luciana Pilatti Telles, Memórias, arquivos e histórias a partir de Derrida, da
profa. Cláudia Mentz Martins, Literatura infantil e juvenil: Perspectivas sobre leitura e imaginário, do
prof. Valter Henrique de Castro Fritsch, e Reforma o conteúdo da disciplina de Libras I e II, do professor
Ricardo Morand Goes - e o relatório Curso Língua Brasileira de Sinais – Básico I, da profa. Lucila dos
Santos Vales. Após análise, a Câmara de Ensino e Extensão deferiu os projetos Português como língua
Estrangeira, da profa. Luciana Pilatti Telles e Memórias, arquivos e histórias a partir de Derrida, da
profa. Cláudia Mentz Martins. Foram indeferidos os projetos Literatura infantil e juvenil: Perspectivas
sobre leitura e imaginário, do prof. Valter Henrique de Castro Fritsch; e Reforma o conteúdo da
disciplina de Libras I e II, do professor Ricardo Morand Goes, além do relatório Curso Língua Brasileira
de Sinais – Básico I, da profa. Lucila dos Santos Vales. Os projetos e o relatório indeferidos apresentaram
problemas de redação, falta de dados fundamentais e suscitaram dúvidas quanto à sua natureza.” O ponto
foi submetido e aprovado por unanimidade. TERCEIRO PONTO DE PAUTA: Projetos e/ou relatórios
de Pesquisa e Pós-Graduação. A Profa. Alessandra Avila Martins mencionou que os projetos não foram
enviados em tempo hábil para apreciação. Além disso, a Profa. Cláudia Mentz Martins e a Profa. Carla
Kelin, as quais são membros da Câmara, estão afastadas. O ponto submetido foi aprovado pelo Conselho.
QUARTO PONTO DE PAUTA: Pedido de afastamentos. O Prof. Marcelo Roberto Gobatto leu a ata
nº 7/2017 da Câmara de Assuntos Administrativos: “Aos dezesseis dias do mês de agosto de dois mil e
dezessete, nas dependências do Instituto de Letras e Artes, às onze horas, reuniu-se a Câmara de Assuntos
Administrativos do Conselho do Instituto de Letras e Artes. Compareceram à reunião os seguintes
membros da Câmara: Carlos Roberto Peres, Laura Garcia Storino e Marcelo Roberto Gobatto. Dando
início à reunião, foi posto em discussão os pedidos de afastamentos, diárias e passagens dos servidores do
ILA. Foram analisados os seguintes pedidos: Professora Elisabete Andrade Longaray, de 23 a 28 de julho,
para apresentação de trabalho no 18th World Congress of Applied Linguistics, Rio de Janeiro; Vivian
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Paulitsch, de 13 a 14 de julho, para tratar de assuntos particulares; Carolina Knack, de 24 a 28 de julho,
para tratar de assuntos particulares; Alessandra Avila Martins, dia 19 de julho para participar de Banca de
qualificação de Mestrado na UFPel, Pelotas; Ana Paula Wildt, dias 24 e 25 de agosto, para participar do
XVIII Encontro Estadual de Professores de Língua Inglesa, UNIVATES, Lajeado; Lucia Lovato Leiria, de
24 de julho a 02 de agosto, para tratar de assuntos particulares; de 03 a 05 de agosto para participar de
defesa de TCC no polo de Santo Antônio da Patrulha; de 07 a 09 de agosto para participar de defesa de
TCC no polo de Sarandi; e de 10 a 12 de agosto para participar de defesa de TCC no Polo de Picada Café;
Luciana Paiva Coronel, dias 26 e 27 de julho para tratar de assuntos particulares; Rubelise da Cunha, dias
7 e 8 de agosto para tratar de assuntos particulares; Michael Chapman, de 2 a 8 de agosto para tratar de
assuntos particulares; Mauro Nicola Póvoas, de 7 a 11 de agosto, para participar como comunicador do
XV Congresso da Abralic, na UERJ,  Rio de Janeiro; no dia 31 de agosto, para participar do exame de
qualificação de doutorado de Guilherme Castro, na PUCRS/Porto Alegre; e no dia 01 de setembro para
palestrar na XIII Jornada de História Cultural: História e Literatura, no Santander Cultural, Porto Alegre;
Tatiana Pimpão, de 7 a 9 de agosto, para participar como membro de banca de defesa de TCC no Polo de
Sarandi; e no dia 10 de agosto para tratar de assuntos particulares; Pablo Rothammel, de 8 a 16 de agosto,
para tratar de assuntos particulares; Talita Gonçalves, dias 11 e 12 de agosto para defesa no curso de
Espanhol a Distancia no Polo Picada Café. Alessandra Avila Martins, dias 18 e 19 de agosto, para tratar
de assuntos particulares; Teresa de Jesus Lenzi, dia 14 de agosto para participar Banca de qualificação
doutoral na Universidade de Pelotas, no Programa de Pós-Graduação em Memória Social, UFPel; Silvana
Schwab do Nascimento, de 14 a 25 de agosto para tratar de assuntos particulares. Os afastamentos foram
analisados e aprovados pela Câmara. Também foram analisados os seguintes pedidos de afastamentos
com diárias e passagens: Dulce Cassol Tagliani, de 21 a 25 de agosto, para apresentação de trabalho na
VIII Conferência Internacional Linguística e Cognição, UNISC, Santa Cruz do Sul; Eliana da Silva
Tavares, de 21 a 25 de agosto, para apresentação de trabalho na VIII Conferência Internacional
Linguística e Cognição, UNISC, Santa Cruz do Sul; Alessandra Avila Martins, de 21 a 25 de agosto, para
apresentação de trabalho na VIII Conferência Internacional Linguística e Cognição, UNISC, Santa Cruz
do Sul; Kelli da Rosa Ribeiro, de 21 a 24 de agosto, para apresentação de trabalho na VIII Conferência
Internacional Linguística e Cognição, UNISC, Santa Cruz do Sul. Os afastamentos foram aprovados pela
Câmara, estando à concessão das diárias e passagens condicionada à autorização da Direção do ILA.
Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião, a qual eu, Carlos Roberto Peres, na condição de
secretário, lavrei a presente Ata, que vai assinada por todos os membros desta Câmara.” O ponto de pauta
foi submetido e aprovado por unanimidade. QUINTO PONTO DE PAUTA: Assuntos gerais. A
senhora Presidente concedeu à palavra aos membros do Conselho. O Prof. Raymundo da Costa Olioni
mencionou a necessidade de substituição da Profa. Normélia Maria Parise na Câmara de Extensão em
virtude do seu afastamento para pós-doutorado. O Prof. Marcelo Roberto Gobatto comentou sobre os 40
anos do curso de Artes Visuais, a organização das atividades durante o semestre em comemoração ao
aniversário do curso, a aula inaugural no dia 26 de agosto de 2017 com a convidada a Profa.  Zilá
Lawson, uma das fundadoras do curso das Artes Visuais. A senhora Presidente informou o Edital 07/2017
do Conselho do ILA, referente à eleição dos representantes do Conselho da Unidade. Segundo a senhora
Presidente, os membros escolhidos irão substituir os Conselheiros Pablo Andrés Rothammel, Normélia
Maria Parise e Carla Beatriz Klein devido aos seus afastamentos. Além disso, a senhora Presidente
relatou o desligamento da estagiária Amanda de Souza Caetano e  do estagiário Bruno Bagatini, ambos
eram estagiários da Secretaria Geral. Comentou sobre os Editais de seleção dos estagiários para Secretaria
Geral e para a Secretaria do PPGLETRAS em virtude do Mestrado em Linguística a partir de agora fazer
parte do programa de Pós-Graduação. Mencionou o pedido de escolha do novo responsável do
Laboratório de Línguas pela Área de Inglês. Mencionou sobre a necessidade de escolha da nova
composição das Câmaras de Ensino e Extensão, de Pesquisa e Pós-Graduação e de Assuntos
Administrativos e, também, sobre o questionário de avaliação do curso de Letras Espanhol, a tabela de
pontuação, a discussão da Política Linguística na Universidade e a Feira das Profissões. A professora
Eliana da Silva Tavares se candidatou a participar da Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação e a professora
Luciana Paiva Coronel se candidatou para participar da Câmara de Ensino e Extensão. Nada mais
havendo a tratar, a senhora Presidente encerrou a reunião. Esta ata será disponibilizada a todos, para
apreciação, e será submetida à votação para aprovação na próxima reunião ordinária. A ata foi redigida
por mim, Josiane dos Santos Farias, que secretariei a reunião, e assinada pela senhora Presidente, Elaine
Nogueira da Silva. Este documento é autenticado eletronicamente no sistema Sedoc.

Roseli Aparecida da Silva Nery
Vice-Diretora do Instituto de Letras e Artes
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